



Servicio de urgencia en Lemuy sube de categoría

En noviembre, el SUR del actual cesfam dejaría de ser "bajo", para pasar a "medio".

Carolina Larenas Faúndez
carolina.larenas@laestrellachiloec.cl

A partir de noviembre el Servicio de Urgencia Rural (SUR) del consultorio de Puqueldón subirá de categoría de un nivel bajo a medio, lo que está relacionado con una mayor cantidad de recursos, que permitirían contar con mayor número de profesionales para prestar este tipo de atenciones.

En una reunión entre el alcalde lemuiano, Alejandro Cárdenas (indep. pro Rep.), y el subsecretario de Redes Asistenciales, Bernardo Martonell, se entregó la respuesta a la solicitud planteada por el municipio: contar con una mejor urgencia en la atención primaria.

El este sentido, el jefe comunal indicó que "es un logro para la comuna, por años tuvimos un SUR de baja complejidad, donde los recursos que nos asignaban no son los suficientes para atender a toda nuestra comunidad y, gracias al trabajo que se hizo, se va a contar con más recursos en un SUR de media complejidad, donde, por qué no, podemos tener el turno de un cuarto médi-



ALCALDE Y SECRETARIO DE LA CORPORACIÓN SE REUNIERON CON EL SUBSECRETARIO MARTORELL.

80%

más de recursos recibirá la atención primaria destinado a más profesionales.

co".

Junto con ello, el político sostuvo que "los tiempos han cambiado y la comunidad de la isla de Lemuy lo necesita. En noviembre se va a implementar la medida y tenemos que hacer las gestiones para ver qué profesionales podemos contratar, ese trabajo tiene que ser en conjunto con el Servicio de Salud (Chiloé) y la gente de la corporación de salud".

Por su parte, Ulises Moraga, secretario de la Corporación Municipal de Puqueldón,

detalló que "esto significa que el convenio cambia en el monto que se asigna anualmente; estos convenios vienen desde el Ministerio de Salud, se gestionan a través del servicio de salud y aumenta el monto que es asignado en un 80% más, y eso va a ser a partir de noviembre de este año".

El funcionario añadió que "con estas acciones podemos reforzar el recurso humano que atiende nuestro servicio, obviamente buscando mejorar también la calidad, la agilidad en la atención que tenemos porque muchas veces nos vemos complicados porque las dependencias que tenemos no son las óptimas".

Para Jovita Hernández, presidenta del Comité de Salud Oncológica de Puqueldón, el cambio de modali-

dad de la atención de urgencia es un gran paso para la comuna, sobre todo porque muchas veces los pacientes debían esperar hasta el otro día o incluso trasladarse a Castro para recibir atención de un médico.

"Ya era tiempo. Aquí en la parte de urgencia estamos muy mal porque no tenemos un médico de turno solo por llamadas, no tenemos una enfermera siendo que es muy necesario. Cuando nosotros lo habíamos pedido en reuniones de salud se nos ha dicho que no hay plata para contratar personal especializado para poder estar en forma estable", afirmó la dirigente.

En tanto, Puqueldón aún espera por su nuevo cesfam, cuyas obras fueron abandonadas en 2018 y solo podrían retomarse en 2026. ©